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Teil 1 

03 Haushaltsvorbericht 

Ziffer Seite Text Anmerkung / Frage 

3.7 38   

Redaktionelle Empfehlung: 4. Absatz von oben 
streichen, da doppelt vorhanden 

5 48 

Beim Ansatz der Gewerbesteuer wurde 
erstmalig auf die 
Jahre anteilig der Unternehmerpark 
berücksichtigt 

Wer im Gewerbepark neu investiert, zahlt in der  
Regel nicht gleich von Anfang an 
Gewerbesteuern. 
Ab wann und in welchem Umfang (bei welchen 
Firmen) wurde hier der Unternehmerpark 
berücksichtigt?  

6.1 52 

Es ist erforderlich, den Verbundsatz 
 mittelfristig wieder deutlich anzuheben. 

Die Senkung von 28,5 auf 23 % endlich wieder  
rückgängig zu machen, ist eine längst überfällige 
 Forderung und wird von der BfM ausdrücklich 
begrüßt. 
Wie hoch wird das Defizit eingeschätzt, das der 
Stadt Meckenheim hierdurch für das HH-Jahr 
2021 entsteht? 

6.2 54 

...in der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses  
am 20.02.2021 vorgestellt. 

Redaktionell: das war am 20.01.2021 

6.3 58 

Letzter Absatz: 
 
Das Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und 
Gleichstellung verbindet mit der Bereitstellung der 
Orientierungsdaten 2021 bis 2024 auch die Erwartung, dass die 
Gemeinden und Gemeindeverbände die Aufstellung, Beratung 
und Beschlussfassung über ihren Haushalt an der Vorgabe des 
§ 80 Abs. 5 Sätze 1 und 2 GO NRW in Verbindung mit § 4 Abs. 
6 des Gesetzes zur Isolierung der aus der COVID-19-
Pandemie folgenden Belastungen der kommunalen Haushalte 
im Land Nordrhein-Westfalen (NKF-COVID-19-
Isolierungsgesetz-NKF-CIG) ausrichten. 

Das ist eine Aussage, die der sachunkundige 
Bürger nicht nachvollziehen kann. 
 
Was bedeutet das konkret? Bitte erläutern. 

7 67 

Ertragsarten im mittelfristigen 
Planungszeitraum 
Steuern und ähnliche Abgaben 
44.849.130 - 47.348.200 - 51.251.090 - 54.994.850 - 
56.882.460 

Wodurch ist diese Steigerung begründet? 
Erfahrungsgemäß unterliegen gerade die 
Gewerbesteuern eher großen 
Wellenbewegungen, nie aber einer 
gleichmäßigen Steigerung. 

7.1 72 

Statistiken mit der Angabe  
"Median"  

Auf welchen Parametern basiert der "Median"  
in den Statistiken auf dieser und den folgenden  
Seiten? Welcher "Mittelwert" ist gemeint? 
Kommunen linksrheinischer RSK, im gesamten  
Kreis in NRW oder im Bund? 

  72 

Statistik Grundsteuer B je Einwohner Nach unserer Interpretation sagt diese Statistik, 
dass die Grundsteuer B in Meckenheim seit 2015 
pro Einwohner immer höher ist als im 
Durchschnitt der übrigen Einwohner des vmtl. 
RSK. Stimmt das? 
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7.2 80 

Die Stadt Meckenheim erhält weder  für 
die Haushaltsjahre 2021/ 2022 
Schlüsselzuweisungen noch im Rahmen 
der mittelfristigen Finanzplanung. 

Demnach ist die Steuerkraft unserer Stadt höher 
als die nach dem beschriebenen Verfahren 
errechnete Ausgangsmesszahl. 
Welche Parameter müssten sich ändern und wie 
müssten sie geändert werden, damit 
Meckenheim Schlüsselzuweisungen erhält? 

7.5 85 
Privatrechtliche Leistungsentgelte 
436.770 - 423.920 - 429.070 

Warum werden diese in 2024 und 2025  geringer 
prognostiziert? 

7.7 88 

Erstattungsansprüche wegen 
Dienstherrenwechsel705.420 - 745.780 - 

788.530 - 833.910 - 882.180 

Welche Fälle verbergen sich dahinter? Wie oft 
kommt das erfahrungsgemäß vor? Warum die 
Prognose: Anstieg der Kosten? 

  96 
Statistik Personalintensität Warum fehlt hier der vergleichende Median? 

8.4 98 

Absatz: Diesen Abschreibungen stehen zum Teil 

Erträge aus der Auflösung von Zuwendungen und 
Beiträgen gegenüber, die in der Bilanz als Sonderposten 
passiviert werden. Das Verhältnis dieser Erträge zu den 
Abschreibungsaufwendungen drückt sich in der 
Kennzahl der Drittfinanzierungsquote aus. Sie 
verdeutlicht, in welchem Umfang der planmäßige 
Werteverzehr aus speziellen Entgelten (Zuweisungen, 
Zuschüsse und Beiträge) im laufenden Haushaltsjahr 
gedeckt ist. Der nicht gedeckte Teil ist aus allgemeinen 
Deckungsmitteln zu finanzieren. 

Das haben wir nicht verstanden. Bitte in  
verständlicher Sprache erläutern! 

8.5 102 

Verteuerungen ...durch 
zusätzlicheVerkehre...sowie dem Ausbau 
eines Fahrradmietsystems 

Welche Kosten verursachenden Maßnahmen 
beim Ausbau eines Fahrrad-Mietsystems  sind 
von der Stadt zu übernehmen?Wie hoch 
müssten die Mietkosten sein, damit das System 
kostendeckend ist? 

10.1 112 

Bei den Einzahlungen aus der  
Veräußerung von Grundstücken  
und Gebäuden handelt es sich  
in erster Linie um Grundstücke  
aus der Vermarktung des neuen  
Unternehmerparks Kottenforst. 

Unternehmerpark Kottenforst? 
Für wie viele Grundstücke liegt eine Kauf-Option 
vor, die die für 2021 bis 2025 prognostizierten 
Einzahlungen rechtfertigen? 

        

 


